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Por: LAP Luis Fernando Oropeza

para quedarse con todo nuestro
dinero y todavía un poco más. 

Pero desgraciadamente el
gobierno voltea muy poco a la
situación de los trabajadores en
México, donde alrededor de 30
millones de trabajadores subsis-
ten con no más de 6 mil pesos
mensuales de sueldo, según el
reporte 109 del Centro de Análi-
sis Multidisciplinario del Instituto
de Investigaciones Económicas
de la UNAM. Para seguir abo-
nando al tema, nuestro país
cuenta con 53 millones de per-
sonas que viven en la pobreza
y esta sigue en aumento, según
datos del Consejo Nacional
para la Evaluación de la Política
de Desarrollo Social (CONE-
VAL). Los niveles salariales en
México alcanzan el adjetivo de
salarios de hambre ya que son
inferiores incluso a los de China
o el Caribe.

El gobierno le inventó al sec-
tor comercio de todo el país su
“Buen Fin” pues están muy
amolados los pobres y ya no les
alcanza a los dueños de los
grandes cadenas darse la vida
de mega millonarios a la que
están acostumbrados.

Hace algunos años también
se invento un disparate llamado
FOBAPROA para rescatar a los
grandes banqueros y compa-
ñías de la quiebra financiera con
dinero de nuestros impuestos.

Los trabajadores después
de 25 años de políticas neolibe-
rales seguimos todavía espe-
rando la hora en que el gobierno
al menos dedique un poco de su

presupuesto en
mejorar la condi-
ción de la fuerza
que mueve a este
país. 

Vivimos en un
país donde muy
pocos son los
afortunados que
viven en un
mundo de alta
definición y con
sistema dolby. La
realidad de la
gran mayoría,
nuestra realidad,
es en un escena-
rio en blanco y
negro, gracias al
rezago salarial

que nos hunde cada vez más.
Mientras tanto, comercios, ban-
cos y gobierno nos imponen su
Buen Fin, donde curiosamente
no se ofertan productos básicos
y quieren que gastemos más y
más

Ya entramos al mes de No-
viembre y se acerca el “Buen
Fin” trataran de ponerlo hasta
en la sopa con tal de obtener
nuestro muy escaso dinero,
Este día me atrevo a recomen-
darle algo, en tiempos de crisis
más vale no comprar cosas su-
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♫♪ Es el aguinaldo el resul-
tado ♪♫

♫♪ De un año de haber tra-
bajado♪♫

♫♪ No sería justo que en
dos días ♪♫

♫♪ Se nos fuera todo en ton-
terías. ♪♫

♫♪ Piénsale mi amigo que el
aprecio ♪♫

♫♪ No debe mostrarse con
el precio ♪♫

♫♪ Abe, abe, abe, Abelardo
♪♫

♫♪ Vamos a cuidar……♪♫
♫♪ Nuestro Aguinaldo ♪♫

Era la pegajosa letra de un
jingle de una intensa campaña
para concientizar a los trabaja-
dores a cuidar el aguinaldo, pro-
movida por el instituto Nacional
del Consumidor que a todas
horas se escuchaba por la radio
y televisión. Eran los finales de
la década de los años 70s y
principios de los 80s; todavía se
vivían los vestigios de las políti-

cas del estado benefactor tan
odiado por los nuevos políticos
fervientes seguidores del neoli-
beralismo que hoy nos gobier-
nan. 

La campaña del “regale
afecto y no lo compre” invitaba
a la clase trabajadora a cuidar
su dinero y mucho más el agui-
naldo. Trataba de hacer con-
ciencia de que era necesario el
ahorro y no gastar en cosas in-
necesarias. 

En la etapa de el gris sexe-
nio de Felipe Calderón tuvo “la
brillante” idea de implementar
una fecha en el que los comer-
cios nacionales ofertaran sus
mercancías con la finalidad de
“reactivar” el mercado interno y
a las débiles finanzas de los co-
merciantes nacionales. Incluso
se adelantaron los aguinaldos
de la amplia burocracia federal
para que hubiera circulante. El
gobierno federal se aventó a re-
alizar un “Black Friday” de nues-
tros primos norteamericanos en

versión tlaxcalteca.
Ya terminaron

los tiempos en que
el gobierno llamaba
a cuidar lo poco que
se ganaba, a no
gastarlo en tonte-
rías, ahora inventa-
ron una fecha más
para exprimir hasta
el último centavo de
la bolsa y gastarlo
todo e incluso que-
dar endeudado con
las tarjetas de cré-
dito, todo con el
poder de una firma.
Tal parece que go-
bierno, comercios e
instituciones banca-
rias se confabulan

“Un Buen fin” en tiempos de crisis
El Buen Fin no oferta productos básicos de
primera necesidad y solo “oferta” productos
de lujo para mejorar la economía de las gran-
des cadenas comerciales y sus multimillona-
rios dueños

Alejandro García Rosas el Diputado amigo
es el legislador con mayor productividad
en la actual legislaura para beneficio de los
nogalenses.

luiso@hmo.megared.net.mx
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perfluas e inútiles, mejor regale
afecto. 

Informe del Diputado Ale-
jandro García Rosas

A invitación del Diputado
Alejandro García Rosas, inte-
grantes de la Mesa Cancún em-
prendimos periplo carretero
encabezados por el empresario
y asesor financiero Carlos
“Kaly” Rodríguez para presen-
ciar su segundo informe de la-
bores. 

La tarde del pasado miérco-
les, mis compañeros columnis-
tas y este humilde ciudadano,
fuimos testigos de cómo el au-
ditorio de la Asociación de
Agentes Aduanales resultó insu-
ficiente para dar cabida a las
múltiples expresiones de los
sectores de la sociedad noga-
lense que se dieron cita para
presenciar el informe de labores
del joven legislador Alejandro
García Rosas.

Entre los asistentes desta-
camos la presencia del Alcalde
Ramón Guzmán y su esposa;
así como los Alcaldes de Imuris
y Santa Cruz. También estuvie-
ron presentes los ex munícipes
Abraham Zaied y Lorenzo de La
Fuente. Importante la presencia
de casi la totalidad de la ban-
cada del PRI en el Congreso del
Estado, Rossana Coboj; Lupita
Gracia; Karina García; Abel Mu-
rrieta, Vicente Terán; Humberto
Robles Pompa y Freddy Ca-
rrasco.

También saludamos al señor

Emerterio Ochoa; Oscar Ras-
cón; a mi amigo el doctor Deme-
trio Infantopolus quien ya
camina y saluda como candi-
dato a Diputado

Con un mensaje lleno de
energía y con momentos llenos
de emotividad, al evocar la me-
moria de su señora madre, Gar-
cía Rosas hizo hincapié en su
labor de gestor y en los compro-
misos cumplidos para buscar el
bienestar de sus representados,
con acciones de mejoras educa-
tivas en Santa Cruz, Imuris y
Nogales; con la gestión de un
campo de futbol y la construc-
ción de escalinatas en las empi-
nadas laderas de Nogales o la
donación de una carroza para el
velatorio-crematorio del DIF Mu-
nicipal.

Sobre su trabajo legislativo
destacó la Ley de Primer Em-
pleo que promueve incentivos
fiscales importantes para em-
presas que contratan a jóvenes
o la veintena de iniciativas pre-
sentadas resaltando la que
busca atención a personas con
capacidades físicas diferentes
en el ámbito laboral y de salud. 

Con un mensaje sencillo,
asimilable para cualquier mortal
y sin ostentosos despliegues
que la mayoría de las veces
ofenden a la ciudadanía, el “Di-
putado Amigo” Alejandro García
Rosas demostró ser un joven
político sobrio, sin sobre saltos
ni aspavientos, pero con la
energía y madurez suficiente
que le permitirán al corto plazo,
seguir adelante en sus proyec-

tos, solo habrá que esperar los
tiempos.

Una vez más comprobé que
una de las fortalezas importan-
tes en cualquier político, reside
en su capacidad de convocar a
sus representados y en contar
con respaldo de la clase polí-
tica, Alejandro García demostró
cumplir de sobra ambos requisi-
tos, no es un político que ande
vagando solo por esta vida.

Más vale que digan “inno-
vación” a que aquí murió can-
didatura. 

Se esperaba que el informe
de la Senadora Claudia Pavlo-
vich fuera una oportunidad para
que mostrara el musculo político
en esa carrera interna dentro
del PRI por la candidatura a la
gubernatura.

Pero aparentemente algo
sucedió al publicarse la co-
lumna Trascendió del periódico
Milenio del pasado lunes que
dice lo siguiente:

“Que fue tan rigurosa la
nueva legislación electoral apro-
bada que ahora no saben cómo
darle la vuelta. En Sonora la se-
nadora Claudia Pavlovich, aspi-
rante a gobernar el estado,
difunde en radio y tv, por se-
gunda ocasión en menos de un
año, su segundo informe de la-
bores, lo que constituye una
falta que le puede generar la
pérdida de registro como candi-
data.”

“Falta ver si la nueva sala
regional especializada toma una
decisión de tal costo político y si
la estricta ley electoral se cum-
plirá en sus términos.”

Repito que algo debió suce-
der para que tan repentina-
mente cesaran los despliegues
mediáticos y la esperada inten-
ción por realizar un acto masivo,
ahora la Senadora presenta una
“innovadora” manera de infor-
mar a través de una entrevista.

Creo que los asesores lega-
les de la Senadora seguro en-
contraron mucha verdad en la
columna de Milenio y recomen-
daron un más vale que digan in-
novación a que aquí murió
candidatura, no vaya ser el dia-
blo.

Mosquitos beisboleros

La proliferación de enfermos
por dengue en nuestra ciudad
creo que está rompiendo todos
los records establecidos. Tuve
la oportunidad de acudir a pre-
senciar el juego entre Naranje-
ros y Cañeros en el estadio
Nuevo Sonora. Muy agradable
el ambiente con toda la parafer-
nalia característica del beisbol
moderno y con un clima, por fin,
más otoñal. El equipo naranja
rompió una mala racha después
de la salida de su manager Ma-
rías Carrillo.

La noche casi perfecta a no
ser por la infinidad de mosquitos
que han infestado el estadio
Nuevo Sonora y sus alrededo-
res que más bien parecen velo-
ciraptors voladores por su
tamaño que hasta daban ganas
de abandonar el juego a la
cuarta entrada sin importar que
la bolsa de palomitas de 80
pesos estuviera a la mitad al
igual que mi vasito de refresco
de 30 pesos. 

Al final del Vado del Río en
su entronque con el boulevard
Quiroga existen dos grandes la-
gunas de aguas negras que se
han convertido en el paraíso de
los mosquitos, colonias muy
cercanas a las lagunas como
Montecarlo, Villa Bonita, Prade-
ras, San Ángel entre otras, han
visto el incremento de enfermos
de dengue según me lo comen-
taba un doctor al ir a visitar a
una comadre a un hospital pri-
vado de nuestra ciudad. Una fu-
migación urgente se requiere
sobre esas lagunas de aguas
negras y no estaría de más que
la comúnmente muy esplendida
directiva naranjera hiciera lo
mismo en la zona del estadio.

Le agradezco el favor de su
atención, puede también escu-
char mis ocurrencias los domin-
gos en el Noticiero “El Komal las
noticias en Kaliente” por el 90.7
de F.M. que conduce Cynthia
García en compañía de Daniel
Sánchez Dórame y Arturo “El
Chapo” Soto. No deje de sinto-
nizarlo porque se pone bueno.
Mi correo es luiso@hmo.mega-
red.net.mx y también mi cuenta
de Twitter es @feroropeza20

Una columna de un diario nacional aparentemente cambio los
planes de que Claudia Pavlovich realizara un apoteótico in-
forme de actividades legislativas.
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No saben el daño que le
hacen a la propia Diputada Ale-
jandra López Noriega quienes le
aconsejan que se lance por una
candidatura por una diputación
local. 

Para nadie es un secreto
que su trayectoria legislativa ha
sido gris y sin trascendencia, los
tres años como Diputada Local
se la pasó nadando de muertito
sin hacer una aportación signifi-
cativa. Su periodo como legisla-
dora federal fue el Acabose
porque no se ha escuchado ab-
solutamente nada de su trabajo
en San Lázaro 

La verdad es que si tuviera
una poquita de vergüenza, pero
una poquita siquiera, López
Noriega no aspiraría ni siquiera
a integrarse a una planilla de re-
gidores, pues tan pobre fue su
desempeño como legisladora
local en la pasada legislatura,
posición a la cual llegó por la vía
plurinominal, como igual de nula
ha sido su participación como
diputada federal por el distrito
03, cargo al cual llegó por la ex-

trañísima vía de la chiripa polí-
tica, es decir por una pura cir-
cunstancia de confusión en el
registro de la candidatura de
quien en verdad obtuvo la ma-
yoría de los votos en la elección
del 2012, el priista Epifanio Sa-
lido Pavlovich.

De ser ciertas las afirmacio-
nes que la propia Alejandra
López Noriega se ha encargado
en difundir que tiene todo el
apoyo del ex alcalde Javier
Gándara Magaña  en sus nue-
vas pretensiones electorales,
déjeme aconsejarle a Gándara
Magaña que si quiere ganar la
elección a gobernador deberá
de contar con candidatos que le
lleven votos a las urnas, Hermo-
sillo será decisivo para obtener
la victoria. 

El horno no está para bollos
ni para experimentos electora-
les por capricho, habrá que ser
muy prácticos para obtener el
triunfo en la capital,   Alejandra
López Noriega no es la solución
para sumarle votos a la candi-
datura de Javier Gándara aun-
que ella probablemente crea
que sus atributos políticos bien
conocidos entre los panistas
son más que suficientes para
tener el respaldo de  Gándara
Magaña.

Pero por más que intento
acordarme sobre alguna acción
de trabajo o iniciativa legislativa
emprendida por Alejandra
López Noriega, nomas no
puedo acordarme. Como lo han
establecido algunos reconoci-
dos columnistas en sus despa-
chos,  hay quienes sí la
conocen, y la conocen bien,
pero como “la diputada palen-
quera”, y no porque haya impul-
sado alguna ley que establezca
límites a la operatividad de
estos desplumaderos en las fe-
rias, sino porque su mayor nivel
de reconocimiento popular se
ha dado cuando le da por rifar
boletos para entrar al palenque

Alejandra López Noriega, 
No se baja de la cama
para ponerse a trabajar

Lic. Ricardo Ochoa Rojo

a aplaudir la presentación de
bandas que pregonan la música
buchona o del movimiento “alte-
rado”. 

Mas que una solución, Ale-
jandra López Noriega será un
factor de división en el PAN,
será premiar a la flojera y la me-
diocridad. 

La Diputada Alejandra
López Noriega confía en la co-
modidad del box spring de
donde difícilmente se levanta
para ponerse a trabajar, en
lugar de ganarse a pulso con la
demostración del trabajo su
candidatura. 

RENUNCIARÁN 
FUNCIONARIOS

Los términos establecidos
por la ley para que personas
que tienen responsabilidades
en cargos públicos y quieran
contender por alguna candida-
tura a un puesto de de elección
popular está por llegar a su
fecha límite. Se acerca la fecha
en que veremos a una cascada
de funcionarios estatales renun-
ciar a sus puestos y llegaran
otros tantos más a suplirlos para
pegarle una mordida al pastel
presupuestal  en la última parte
del sexenio.  

POLICÍAS DEBERÍAN DE 
ENTRARLE A “EL BUEN FIN”

La vida nocturna de nuestra
ciudad está muerta, bares y res-
taurantes se convierten en des-
érticos lugares ausentes de
parroquianos que temen a la ac-
ción de la autoridad policiaca
que ronda sin cesar a los alre-
dedores de antros y bares que

jóvenes y grandes acostumbran
visitar para divertirse. 

El acoso policiaco tiene su
razón, las mordidas por condu-
cir con aliento alcohólico rondan
en los dos mil pesos para no
pagar la multa que anda por los
ocho mil pesos más la deten-
ción del vehículo en el corralón
municipal, un buen negocio
para los elementos policiacos
que andan como abejas sobre
la miel los fines de semana por
fuera de los antros, en lugar de
realizar su función de ir en
busca de los malandros que
abundan en nuestra ciudad.

Deberían los policías en-
trarle a la promoción de “El
Buen Fin” y darle una rebaja a
las mochadas que cobran a lls
conductores sorprendidos infra-
ganti. 

Javier Gándara Magaña si quiere
ganar la elección a gobernador
deberá de contar con candidatos
que le lleven votos a las urnas,
Hermosillo será decisivo para ob-
tener la victoria.

La Diputada Alejandra López
Noriega es más efectiva
como palenquera que como
diputada, pues no reporta tra-
bajo alguno en beneficio de
sus votantes.

Agentes de policía y tránsito deberían de entrarle a la promo-
ción de “El Buen Fin” para rebajarle a las mordidas a conduc-
tores que salen de antros y bares
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Padre Alejandro Solalinde: 
“Todo México es una fosa”
El sacerdote José Alejan-

dro Solalinde Guerra, líder
moral y comunitario del es-
tado de Guerrero y conocido
por convertirse en la voz de
quienes buscan justicia en el
caso de los 43 estudiantes
desaparecidos, afirmó que lo
que pasa en México se debe
a que viven “en un narco Es-
tado”.

Agregó que todo ese país
“es una fosa” y que para
cambiar la actual situación
mexicana, “necesitamos un
presidente sensible, humilde
y servidor, así como el de
Uruguay”, en referencia a
José Mujica.

El pasado 26 de septiem-
bre, policías tirotearon en
Iguala a alumnos de la Es-
cuela Rural de Ayotzinapa
por órdenes presuntamente
dadas por el entonces al-
calde José Luis Abarca, de-
tenido el 4 de noviembre
junto a su esposa, María de
los Ángeles Pineda.

Esa noche, murieron seis
personas, 25 resultaron heri-
das y 43 jóvenes fueron de-
tenidos y entregados al
cártel Guerreros Unidos, que
se encargó de su desapari-
ción, de acuerdo con las in-
vestigaciones.

“En Uruguay puede ha-
blar de Estado de Derecho
en México pero es una simu-
lación. Vivimos en un narco
Estado. Si pudiéramos saber
cada cartel a cual político
apadrino nos horrorizaría-
mos”, afirmó  José Alejandro
Solalinde Guerra.

El caso que estremece al
mundo ha sumado un nuevo
capítulo cuando este lunes el
Gobierno mexicano declaró
que no tiene “nada que ocul-
tar” y está interesado en que
expertos de la Comisión
Interamericana de Derechos
Humanos (CIDH) brinden
ayuda al país, aseguró el fis-
cal general, Jesús Murillo
Karam.

Sin embargo, el sacer-
dote apunta cree que “el Es-
tado mexicano trata de
ocultar todo esto. Y molesta
que digan que este fue un
problema local y que el Mé-
xico está bien. Es mentira.
Hay desaparecidos en todo
el país”.

“Todo México es una

fosa. Hablamos de una ruta
forense que no ha sido to-
cada y que empieza desde la
frontera con Guatemala y
termina hasta la frontera con
Estados Unidos. Es una ruta
forense que coincide con los
gobiernos del PRI”.

El Partido Revolucionario
Institucional (PRI) es un par-
tido político de México que
gobierna desde siempre,
salvo en las elecciones del
año 2000, cuando ganó por
primera vez un represen-
tante de la oposición. Ese
fue Vicente Fox, del PAN.
Por eso, el cura cree que
“este es un Estado simulada-
mente democrático. El sis-
tema político mexicano ha
sido hecho por el PRI y ha
ido acaparando la participa-

ción ciudadana. Es un régi-
men vertical, autoritario, que
controla todo. Este gobierno
ya no gobierna, se ha con-
vertido en una verdadera
amenaza para el pueblo de
México”.

“Hay una gran incapaci-
dad del gobierno para cam-
biar esta suerte de México y
para revertir esta violencia
generalizada que vivimos
aquí”, afirmó Solalinde, que
terminó la entrevista con un
deseo, “ojalá algún día po-
dríamos tener un presidente
como el de ustedes. Sería
excelente. Necesitamos un
presidente sensible, hu-
milde, servidor, así como el
de ustedes. Ejemplo para
Lationoamérica y para el
mundo entero”, finalizó.
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La 
Columna
del Panda

Marihuana for USA
Por: Miguel Ángel Haro
pandahermosillo@gmail.com

Un triunfo más de la legali-
zación de la marihuana en Esta-
dos Unidos en Alaska y Oregón
se votó a favor de la marihuana
recreativa para su venta, y la
Capital DC la despenalización y
siembra. En el caso de Florida
no se perdió, por el contrario, la
votación a favor de la mari-
huana medicinal fue abruma-
dora lo que pasa es que no se
llegó al 60 % de la votación re-
querida para que se aprobara el
uso, sigue avanzando y no len-
tamente la legalización. Los ac-
tivistas a favor de su
legalización ya empezaron a
promover en California la misma
para que sea votada en el 2016.

Por lo pronto en Hermosillo
escribe el universal en un repor-
taje las casas deshabitadas de
las colonias que integran los 4
polígonos prioritarios de la ciu-
dad se han convertido en verda-
deras cuevas de violencia,
hacinamiento y comercio de
productos ilegales, como venta
de drogas y de robado.

Santiago Luna Sonora
S.O.S.

La semana pasada hizo su
aparición en la escena política

estatal en Sonora Santiago
Luna, la última vez que lo vi fue
en una plática que tuvimos ya
casi seis años en el pasado, en
la cual me mencionó que decli-
nara como candidato del PT al
gobierno del Estado y me su-
mara a Guillermo Padrés Elías,
había que echar fuera al PRI del
gobierno del Estado, me dijo en
aquella ocasión.

Hoy que vuelvo a ver a San-
tiago, es por medio de una de-
claración de prensa criticando a
Guillermo Padrés y a Javier
Gándara por actos de corrup-
ción. Sin duda es uno más de
tantos ciudadanos que han sido
decepcionados por el gobierno
del cambio, el mal llamado
nuevo Sonora. Hay muchos bo-
tones para muestra y tela de
donde cortar, lo que dice San-
tiago much@s lo dicen por todo
el Estado.

Santiago Luna en estos me-
nesteres del activismo y la polí-
tica social no es ningún
improvisado, muchas luchas so-
ciales en su historia, el movi-
miento del CEUS en la
Universidad de Sonora que sin
dudas trajo cansado y ojeroso a
Manlio Fabio Beltrones, plagado
de persecuciones policíacas y

amenazas de
muerte para
much@s estu-
diantes inclusive
él, cuando se im-
puso la ley cuatro
en la Universidad
de Sonora. Su
participación en
el crecimiento del
PRD en el año
del 97 con el
triunfo de Sara
Valle en Guay-
mas y el apoyo a
los exbraceros al
inicio del movi-

miento de estos, entre más ac-
tivismos social.

Santiago Luna tiene una
gran experiencia legislativa, su
vida profesional está ligada al
Congreso de Chiapas, no es
nuevo en la política, ni muchos
menos en la actividad dentro de
su asociación civil. Será la pie-
dra en los zapatos de los panis-
tas que a todo mundo
decepcionan, hasta a él mismo.
Bastante gente seguirá sus
pasos sin duda.

Toman Rectoría de Unison

La Universidad de Sonora
amaneció ayer con la rectoría
tomada, l@s estudiantes exi-
gían del Rector una posición
clara y de frente a ell@s, de la
injusticia cometida en contra de
los 43 estudiantes normalistas

de Ayotzinapa. De igual manera
siguieron las movilizaciones en
la Universidad de Sonora, una
marcha por la tarde. El Rector
debe dar la cara y ser más con-
tundente en su posición ante un
hecho que no tiene respuestas
y sí muchas dudas. En Sonora
se vivió la jornada nacional por
Ayotzinapa.

El PRD por omisión es el
gran responsable de la tragedia,
su dirigencia nacional navega a
la deriva con el repudio de la
mayoría de l@s mexican@s, la
expulsión de Zambrano de la
UNAM es lo menos que le
puede pasar.

Uliss Cristópulos Ríos en el
Municipal del PRI se puso a tra-
bajar por los hermosillenses y
ante la falta de respuesta real
de las autoridades por el den-
gue a l@s ciudadan@s, deci-
den llevar jornadas de
fumigación y bolsas de abate a
las colonias populares de Her-
mosillo, buscando con ello evi-
tar más muertes y enfermos por
dengue, Yo no creo en el PRI,
pero él lo hizo.

En el Poblado Miguel Ale-
mán también hubo protesta por
el abandono de las autoridades
en el problema del dengue, pa-
rece que la gente pobre es y
será siempre la que menos inte-
rese en las crisis de gobierno
que padecen nuestras autorida-
des.

Mireles, Mario y Fernando,
Libertad, siguen de presos polí-
ticos en Sonora

¿Dónde están los 43 estu-
diantes de Ayotzinapa?

El consumo y venta de marihuana ya es legal
en la capital de Estado Unidos, Washington
D.C.

Santiago Luna parece ser
uno de los tantos decep-
cionados de la corrupción
en el gobierno del Nuevo
Sonora y denuncia ante la
PGR a Javier Gándara Y
Guillermo Padrés.

Estudiantes tomaron la Rectoría de la Universidad de Sonora,
exigen al Rector que defina una posición sobre la desaparición
de 43 estudiantes normalistas en Guerrero.
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Marcos Noriega da banderazo para 
construcción del parque lineal Encinas

El titular de la Coordinación
de Infraestructura, Desarrollo Ur-
bano y Ecología (CIDUE) del
Ayuntamiento de Hermosillo, Mar-
cos Noriega Muñoz, encabezó el
arranque de los trabajos de cons-
trucción del parque lineal del bu-
levar Luis Encinas Johnson.

Esta obra contempla benefi-
ciar a las familias que habitan en
la colonias El Ranchito, El Coloso,
Revolución, El Mariachi, Casa
Blanca, Cañada de los Negros,
entre otras ubicadas en el centro
de la ciudad, modernizando el an-
dador donde estaban las antiguas
vías del ferrocarril y que tradicio-
nalmente utilizan los vecinos
desde hace más de 20 años.

Detalló que esta obra se rea-
liza con una inversión que supera
los cuatro millones 900 mil pesos,
estará lista para antes de terminar
el año y se pretende beneficiar a
más de 200 mil usuarios de distin-
tas colonias del sector.

Noriega Muñoz estuvo acom-
pañado por el director de la Pro-
motora Inmobiliaria de Hermosillo
(PIMH), Jesús Manuel Enríquez
Romo, y por la
señora Fran-
cisca Yocupicio,
representante
de la comuni-
dad benefi-
ciada, quien
agradeció el
gran apoyo brin-
dado a través
de las depen-

dencias municipales.
Enríquez Romo comentó que

estas son obras a las cuales le
apuesta el alcalde Alejandro
López Caballero, con la creación
de espacios para una sana convi-
vencia entre los hermosillenses.

“Una de las prioridades de
esta Administración Municipal es

el tema de rescatar los espacios
públicos, de generar la infraes-
tructura necesaria para apoyar la
formación de mejores ciudada-
nos. Son obras enfocadas a las
nuevas generaciones”, comentó
por su parte el titular de CIDUE.

Explicó que estas acciones
mejorarán el entorno y la imagen
urbana del sector y serán de gran
utilidad para quienes tienen el in-
terés de activarse físicamente.

Marcos Noriega dijo que con
este proyecto se construirá un an-
dador de calidad, a base de tierra
roja y será del tipo trotapista, pro-
tegido con bordillos de concreto
hidráulico premezclado; además,
habrá un gimnasio al aire libre en
todo el recorrido, con alumbrado y

equipamiento de primer nivel.
Detalles:
Construcción del parque li-

neal Encinas, desde la calle Re-
volución hasta el bulevar Villas del
Pitic.

Construcción de trotapista
con un kilómetro de longitud.

Fabricación de bordillos de
concreto 2,800 metros lineales.

Suministro y colocación de
tierra roja en andadores 1,400
metros lineales.

Equipamiento con bancas
metálicas y botes de basura an-
clados al piso.

Colocación de alumbrado
público.

Forestación con árboles de
especies nativas.
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Vuelve la paz institucional 
al Instituto Electoral

Con la reinstalación de los funcionarios removidos y el nom-
bramiento de un nuevo secretario ejecutivo la Presidenta del
IEE  Guadalupe Tadei Zavala fue doblegada y debera de arar
con los bueyes que tiene.

La consejera presidenta
del Instituto Estatal Electoral,
Guadalupe Taddei Zavala,
puso fin a las pugnas internas
con los demás consejeros en
el organismo electoral con la
decisión salomónica de des-
echar sus anteriores pro-
puestas y designar en el
cargo de Secretario Ejecutivo
a Roberto Carlos Félix, y ade-
más incorporó a los funciona-
rios despedidos en diversas
carteras bajo la considera-
ción que vale más un buen
arreglo que un mal pleito,
mismo que solo afectaría la
imagen de la institución.

A como están las cosas,
ahora nomás faltaría que el
INE revoque el nombramien-
tos de los consejeros electo-
rales para dar cabida al
aspirante a consejero Octa-
vio Mora Caro, quien logró
que el TRIFE le diera el de-
recho de entrevistarse para
evaluarlo como aspirante y
no desecharlo como si fuera
un Kleenex.

Al final de cuentas, luego
de que al interponer el PAN
el recurso de apelación el
Tribunal Estatal Electoral re-
vocó la designación reali-
zada por Guadalupe Taddei
de Walter Octavio Valdez
Trujillo, como secretario Eje-
cutivo, nombró a Francisco
Aguirre González, como se-
cretario provisional, pero ni
uno ni otro, siendo al final de

cuentas el agraciado Ro-
berto Carlos Félix, quien fue
aprobado por unanimidad de
los consejeros electorales,
sentando el precedente de
que en el IEE todo se hará
de manera colegiada y con
el visto bueno del TEE, de-
jando en el pasado las facul-
tades para quitar y poner
funcionarios de la consejera
presidenta.

Además, en acatamiento
a una resolución del mismo
Tribunal Estatal Electoral, se
procedió a la reinstalación de
siete funcionarios que ha-
bían sido despedidos, lo que
derivó a una reestructuración
de la plantilla del órgano
electoral. Así las cosas, te-
niendo en contra al TEE y a
la mayoría de los consejeros
electorales, la consejera pre-
sidenta del IEE, Guadalupe
Taddei Zavala, tuvo que do-
blegarse, y comprendió que
no había de otra, y que con
esos bueyes tiene que arar.

ELEGIRÁ EL PRI
HASTA FEBRERO A SU
CANDIDAT@ A LA GU-

BERNATURA. 

Pues se acabaron las
dudas y las especulaciones
en el PRI, y no habrá humo
blanco en este mes como se
rumoraba, por lo que los pri-
ístas tendrán que esperarse
hasta febrero para que se
defina al candidato o candi-

data a la gubernatura.

El delegado nacional del
PRI en Sonora, Raúl Mejía
González, aclaró que será
hasta el mes del amor y la
amistad cuando el partido tri-
color defina mediante una
convención de delegados
quién será el candidato (a) a
la gubernatura.

El enviado del CEN trico-
lor, descartó que se realice
una contienda interna para
elegir al abanderad@ trico-
lor, ya que el 15 de noviem-
bre el Consejo Político
Nacional del PRI elegirá el
proceso de selección, y ese
no será otro que el del “de-
dazo” mediante la conven-
ción de delegados en las
nueve entidades en que se
disputarán gubernaturas.

Por lo anterior, los equi-
pos de Claudia Pavlovich,
Ernesto Gándara Camou,
“Toñito” Astiazarán y Cano
Vélez seguirán buscando po-
sicionarse en la preferencia
de los priístas, de los sono-
renses y sobre todo del Pre-
sidente de la República. 

Los “Cuatro Fantásticos”,

tendrán que reforzar el tra-
bajo territorial, y solo tendrán
que descartar los gastos en
las millonarias encuestas,
porque en Sonora serán los
600 delegados estatales los
que validarán al abande-
rad@ que decida el presi-
dente Enrique Peña Nieto.

“La primera quincena de
enero empieza el proceso
electoral, del 7 de enero al
14 de febrero son los tiem-
pos de precampañas, nos-
otros vamos a proponer en
los nueve estados que elegi-
rán a las gubernaturas, que
sea a través del método de
convención de delegados,
de tal forma que aunque se
disminuya el tiempo de pre-
campaña aun así, el proseli-
tismo se haría solamente
hacia los consejeros políti-
cos y los que participarán en
la convención de delega-
dos”, explicó el delegado
Raúl Mejía.

CAEN FUNCIONARIOS
EXTORSIONADORES DEL
GOBIERNO ESTATAL

Como reguero de pólvora
corrió la versión en redes so-

g_navarro_ruiz@hotmail.com
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ciales de que la Procuradu-
ría General de Justicia del
Estado de Sonora, detuvo a
tres funcionarios públicos del
gobierno estatal por el delito
de extorsión.

En ese delito y otros más
dicen que están involucrados
el Ministerio Público de la
Agencia Primera Investiga-
dora Especializada en Deli-
tos de Querella Licenciado

Roberto Carlos Díaz Rodrí-
guez; también el director ge-
neral de Responsabilidades
y Situación Patrimonial de la
Contraloría General del Es-
tado licenciado José Angel
Calderón Piñeiro; el coordi-
nador Jurídico de la Direc-
ción de Atención a
Inversionistas del Consejo
para la Promoción Econó-
mica de Sonora, licenciado
Gregorio Ramírez Cerecer.

Esta situación ya venía
siendo denunciada en redes
sociales desde hace tiempo
atrás, y dicen que el modus
operandi era que los funcio-
narios implicados en las ex-
torsiones contactaban a
ciudadanos con procesos ju-
diciales pendientes y con
servidores públicos que tu-
vieran abiertos procesos ad-
ministrativos en la
Contraloría estatal a cambio
de retrasar u olvidar en el
más recóndito de los cajones
de los archivos sus expe-
dientes u órdenes de apre-
hensión a cambio de una
jugosa mochada.

A como vemos este
modus operandi, segura-
mente en las demás depen-
dencias del gobierno estatal
deberá de haber más impli-
cados en extorsiones, chan-
tajes y mochadas, por lo que
en primer lugar quedan muy
mal parados funcionarios
como la contraloría ciuda-
dana Guadalupe Ruiz y el
procurador Carlos Navarro
Sugich a quienes sus funcio-
narios y empleados se le

están saliendo del huacal o
podría ser solo la punta del
Iceberg del cochinero del
Nuevo Sonora donde el es-
tiércol está brotando por do-
quier.

EXIGE DIPUTADO
GARCIA ROSAS RECUR-
SOS PARA NOGALES

El diputado Alejandro
García Rosas, presidente en
turno del Congreso, hizo un
exhorto al Ejecutivo Estatal
para que envíe recursos por
20 millones de pesos a No-
gales para hacerle frente a
los daños ocasionados por
las pasadas lluvias

Para que el titular del Eje-
cutivo Estatal recuerde que
tiene un compromiso con los
nogalenses que no ha cum-
plido, el presidente del Con-
greso del Estado, diputado
García Rosas, envío este
miércoles un oficio al Palacio
de Gobierno.

En el documento, el re-
presentante de los nogalen-
ses le solicita al gobernador
Padrés, haga efectiva la rea-

El delegado nacional del PRI en Sonora, Raúl Mejía González
afirma que para febrero por convención de delegados se nom-
brara candidato a la gubernatura en el PRI.



signación de 20 millones de
pesos comprometidos desde
julio pasado, para subsanar
y apoyar en la rehabilitación
de infraestructura dañada
por las lluvias.

“Seguiré insistiendo que
se le cumpla a los nogalen-
ses, no quitare el dedo del
renglón, hasta que contemos
con el recurso para la re-
construcción del puente de
Colinas del Yaqui”, advirtió el
legislador priísta.

RECONOCEN 
PRIISTAS TRAYECTO-

RIA DE ALFONSO ELIAS
SERRANO

Reportan que anoche Al-
fonso Elías Serrano allá en
el auditorio Plutarco Elías
Calles del CEN del PRI reci-
bió un reconocimiento por
parte de la Fundación Lide-
razgo Hoy, A.C., que como
parte de un ejercicio demo-

crático y con la única inten-
ción de reconocer los lide-
razgos contemporáneos de
todo el País, y con motivo de
la celebración de la conme-
moración de los 85 años del

PRI, tuvo a bien diseñar un
proyecto literario que con-
juga el pensamiento vivo de
nueve líderes estatales del
PRI, entre ellos el dirigente
del PRI en Sonora, quien

aparece en esta primera edi-
ción. 

Al líder tricolor Elías Se-
rrano lo acompañaron la se-
cretaria general Natalia
Rivera y el delegado Raúl
Mejía. Previo a ese evento,
Alfonso Elías acompañó a la
comitiva de priistas sonoren-
ses que fueron reconocidos
por Unidad Revolucionaria
Nacional, entre ellos Gilberto
Gutiérrez, Samuel Ocaña,
Alicia Arellano, Gloria Ga-
lindo, Gilberto Otero, Héctor
Cáñez, Enrique Flores
López, Jesús Bustamante,
Rosario Oroz, Faustino Félix
Escalante, Armando López
Nogales, Jesús Davis, Tibur-
cio Leyva, Rubén Díaz Vega,
Bulmaro Pacheco, Abraham
Zaied, Manuel Robles Lina-
res, Higinio Chavarría, entre
otros más. 

(g_navarro_ruiz@hot-
mail.com) 
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Muy mal parados quedan  la contraloría ciudadana Guadalupe
Ruiz y el procurador Carlos Navarro Sugich a quienes sus fun-
cionarios y empleados se le están saliendo del huacal o podría
ser solo la punta del Iceberg del cochinero del Nuevo Sonora
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fotos que están manejando
la televisión y prensa CHA-
YOTERA. Según ellos para
desprestigiar al PEJE y su
partido MORENO. 

Cuando los GRIEGOS le
metieron el CABALLO DE
MADERA a los TROYANOS
y que dentro de él, iban sol-
dados griegos que en la ma-
drugada salieron y abrieron
los portones para que en-
trara el ejército griego y ma-
sacraran al ejercito Troyano,
que por cierto un hijo del Rey
de Troya le pidió a su Padre
que QUEMARA dicho caba-
llo de madera y este no le
hizo caso.

Lo mismo paso con el
MOCHO OBREGÓN que
buscaba la reelección a la
Presidencia de la Republica,
cuando un CARICATURISTA
llamado LEON TORAL en

medio de un centenar de mi-
litares se lo hecho al PLATO,
lo asesino pues, por órdenes
de la SANTA INQUISICIÓN
representada por la madre
CONCHITA.

Yo en lo personal de lo
que si estoy convencido para
que México salga de esta
PODREDUMBRE se nece-
sita que llegue a la Presiden-
cia un hombre sumamente
HONESTO y con principios
morales y éticos a carta
cabal y que su gabinete lo in-
tegren también profesionis-
tas honestos y capaces. A
ver si mi arquitecto del Uni-
verso me lo concede algún
día.

EL ISSSTE FEDERAL
CACARAQUEA A TRAVEZ
DE SU DELEGADO UN TAL
DR. FRANCISCO JAVIER
VAZQUEZ RAMIREZ Pres-

ANDRÉS MANUEL
LOPEZ OBRADOR, INCAN-
SABLE LUCHADOR SO-
CIAL DESDE SU
JUVENTUD EN SU NATAL
TABASCO, HOMBRE DE
PRINCIPIOS Y CON UNA
SOLVENCIA MORAL IN-
CALCULABLE, ASÍ COMO
SU HONESTIDAD PRO-
BADA CUANDO FUE RE-
GENTE DEL DISTRITO
FEDERAL (DEFE).

Andrés Manuel y su par-
tido MORENA se fueron a
los cuernos de la Luna, por
eso los chayoteros y carro-
ñeros de la TELEVISION y
PRENSA escrita tratan de
desprestigiarlos con una foto
que aparece con él, el Presi-
dente municipal de IGUALA
y su esposa, para empezar
López Obrador andaba de
candidato a la presidencia
de México por el partido del
sol azteca PRD y que obtuvo
más de 15 millones de
VOTOS y que todavía anda
en campaña para el 2018
(como Lula de Brasil que a la
quinta la ganó y saco a millo-

nes de Brasileños de la po-
breza) era lógico que se to-
mara fotos con el Sr.
ABARCA y su esposa, malo
que se las hubiera tomado
con los del PRI y PAN, tam-
bién están apareciendo en
las REDES SOCIALES fotos
del Presidente de Iguala con
PEÑA NIETO y los chayote-
ros carroñeros no la han
hecho tanto de PEDO, ¿Por
qué será? grito mi amigo Lic.
PIÑA LOPEZ, tomándose un
café en la COLMENA del
mercado municipal No. 1 con
su fiel escudero su amigo
NACHO ROMO.

Cuando los gringos acu-
saban de todo a Fidel Castro
Ruz, Presidente de Cuba, un
día se les ocurrió acusarlo
de corrupto, que había depo-
sitado en bancos Chinos,
100 millones de dólares,
este les contesto si es cierto
y están depositados esos mi-
llones de dólares se los RE-
GALO y jamás lo volvieron
acusar de corrupto el Imperio
Gringo.

Volviendo con lo de las

mini_comentarios@hotmail.com

BUZÓN
Por: C.P. Germán Leyva Aldaco

Todos contra AMLO

Con esta fotografía tratan de desprestigiar a López Obrador y
poner en duda su honradez.
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tamos por 34.5 millones de
pesos a sus derechohabien-
tes hasta por $30,000.00
pesos a cada uno de ellos,
pero ese dinero son sus aho-
rros que ellos tienen y que
les cobran intereses de
PILON para que tanto brinco
estando el suelo tan PA-
REJO grito mi amigo el CHA-
RALERO lo que debe de
hacer este Galeno, pararse
los glúteos con dinero de la
Institución y no de los agre-
miados que tienen años aho-
rrando en su fondo (para
préstamos) como el Dr.
Francisco Muro Dávila que
cobra ahí en salubridad en el
ISSSTESON, y en un des-

cuido en el Seguro Social.
QUE FELICIDAD.

A propósito de MURO
DAVILA le anda consi-
guiendo la Federación mé-
dica de Sonora para
Diciembre al Dr. Mario Villa-
lobos García Secretario Ge-
neral de la SECCION 43 del
sindicato de salud (emplea-
dos federales) y del mem-
brete de la FESTESE la
mitad porque la otra mitad la
tienen los maestros federa-
les con el profesor. Rafael
Coronado Acuña a la ca-
beza.

Bueno cada quien se te-
rapea como puede grito mi
amigo JULIO LIMON y el

CABALLO SANCHEZ.
A propósito de maestro

que pasaría con mi amigo
Lic. Y Profesor José Guada-
lupe Montaño que desde que
se fue al DF para firmar
como TESTIGO perdón
como CONSEJERO no ha
regresado, tampoco su com-
pañero de viaje. Que no me
diga, a poco se hizo la chica,
pues felicidades amigo.
Hasta que la muerte los se-
pare grito mi amigo el FOTO-
GRAFO de la sección 28 un
tal DUARTE ungido ahora
como secretario general de
dicho sindicato, bueno los
maestros tienen a sus diri-
gentes que ellos quieren
tener y punto.

A ver si dentro de 4 años
mejoraran LA RAZA grito mi
amigo Jara que anda feliz
como SUPERVISOR de se-
cundarias FELICIDADES
pues.

MI AMIGA CLAUDIA PA-
VLOVICH DE TORRES
ESTE JUEVES 30 DE OC-
TUBRE tendrá un acto ma-
sivo, en Cd. Obregón, en el
estadio de beisbol Tomas
Oroz con más de 30,000 per-
sonas que asistirán para oír
sus PROPUESTASy su pro-
grama de trabajo.

De ANTONIO AZTIAZA-
RÁN no sé qué andará ha-

ciendo, el único que sabe es
mi amigo C.P. Nacho Romo,
y del BORREGO GÁNDARA
dice en su columna templo
mayor su autor F. Bartolomé,
que dicho personaje que es
el precandidato del PRI al
Gobierno Estatal que trae
nervioso a más de uno, no
tanto por sus MÉRITOS,
sino por sus AMISTADES,
principalmente con la de RA-
FAEL HUMBERTO CELAYA.
Eso explica porque más de
un sonorense lo mira con re-
celo, pese a todos los inten-
tos de Gándara por pintar su
raya de CELAYA. Si San
PEDRO negó tres veces a
JESUS DE NAZARET.

SE SOLTARON LOS DE-
MONIOS contra la propieta-
ria de una taquería de
cahuamanta que está ubi-
cada por más de 30 años en
el estacionamiento del PAN-
TEON YAÑEZ por el cabildo
de Hermosillo que vendió
dicho terreno a un influyente,
cuando tiene más derecho
ella de compra.

CHARLES BUKOWSKI
ESCRITOR GRINGO DECÍA
“La diferencia entre una DE-
MOCRACIA y una DICTA-
DURA consiste en que en
una democracia puedes
VOTAR antes de OBEDE-
CER las órdenes” ASÍ SEA.

Le andan consiguiendo la Federación médica de Sonora para
Diciembre al Dr. Mario Villalobos García
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Impresionante. Simple-
mente impresionante el des-
gobierno en Sonora. No hay
día que no amanezca con un
nuevo conflicto y sin embargo,
las redes sociales nos inun-
dan con imágenes de quienes
deberían estar procurando la
gobernabilidad, en labores
que no tienen nada que ver
con ello, sino con sus preten-
siones de continuidad.

Las últimas semanas, por
ejemplo, el director de la tele-
visora estatal, Telemax, Gus-
tavo de Unanue Aguirre
bombardeó las redes sociales
con fotografías en las que
aparece al lado de Damián
Zepeda Vidales, un mucha-
cho que quiere ser candidato
a la alcaldía de Hermosillo, y
que probablemente lo será,
gracias a su condición como
‘dedeado’ desde las alturas
del padrecismo gobernante.

Para ello tendrá que pasar
por encima de María Dolores
del Río, la ex alcaldesa que
busca repetir en el cargo que
desempeñó durante el pe-
riodo 2003-2006, y que ya se
declaró dispuesta a llegar
hasta las últimas consecuen-
cias de una elección interna
en la que sabe, le echarán en-
cima todo el aparato de go-
bierno, como lo hicieron con
precandidatos no oficiales
para la elección 2012.

Gustavito de Unanue an-
daba -anda- así, voluntarioso
y decidido en promocionar la
candidatura del joven Zepeda,
como si no tuviera alguna otra
responsabilidad en el servicio
público. O como si en la res-
ponsabilidad que le toca como
director de Telemax, no habría
nada qué hacer, pues todo se
encuentra funcionando como
relojito suizo.

Pero no es así.
La televisora a su
cargo atraviesa por
una crisis que si no
es inédita, por lo
menos es histórica.
Ayer sería notificada
por el Sistema de
Administración Tri-
butaria (el temible
SAT), ya que
adeuda unos 3 mi-
llones de pesos de
impuestos (algunos
dicen que son 5 mi-
llones), por lo que
sería embargada.

Lo más inge-
nioso que se le ocu-
rrió a los padrecistas

fue sacar a la calle a los sindi-
calizados del STIRT, que blo-
quearon el crucero de
Olivares y Transversal, por-
tando pancartas en las que se
leían consignas en contra del
embargo. 

Pero en medio del ajetreo
de esa ‘movilización espontá-
nea’ que comandó el dirigente
estatal del sindicato de Traba-
jadores de la Industria de la
Radio y la Televisión, José
“Pepe” Victorín, comenzaron
a aparecer demandas para
que el gobierno del estado (su
patrón) pagara unos cuatro
millones de pesos que debe a
los empleados por diferentes
conceptos.

Trascendió también que la
televisora no tiene para pagar
los aguinaldos de los trabaja-
dores. 

El caos administrativo,
pues, pero el joven De Una-
nue Aguirre, que hasta antes
de levantar la manita como
funcionario del Nuevo Sonora
mantenía posiciones críticas
con respecto a este gobierno
estatal, simplemente anda del
tingo al tango promoviendo la
candidatura de su cuate Ze-
peda.

El caso se parece mucho
al del procurador Carlos Na-
varro Sugich, que tiene ar-
diendo el rancho en la
dependencia a su cargo,
donde un día ejecutan a uno
de sus empleados y al si-
guiente detienen a una banda
de extorsionadores en la que
participa al menos otro, pero
el señor anda en Nogales re-
partiendo cheques para pavi-
mentación.

Y en esa misma dinámica
andan los principales inte-
grantes del gabinete padre-
cista; casi todos los diputados
locales y federales y no pocos
funcionarios de medio pelo,
que buscan prorrogar su per-
manencia en la nómina.

Y está bien. Ya lo dijo el
gran “Tlacuache”, César Gari-
zurieta: “Vivir fuera del presu-

puesto es vivir en el error”,
premisa que durante décadas
nutrió la continuidad de los
priistas y que hoy, con singu-
lar frescura y desenfado, asu-
men como propia los panistas
que ayer abominaban de tan
deleznable práctica.

Telemax no fue embar-
gada porque ayer mismo se
abrió una mesa de negocia-
ciones entre personal del SAT
y de la Secretaría de Ha-
cienda estatal, para postergar
mediante algún abono chiqui-
tito (tipo Elektra) y patear el
bote para que la bronca le
caiga a la administración que
llegue el año entrante.

Ojo: a estas alturas ya el
asunto de la digitalización de
la televisora, que es un requi-
sito indispensable para que
siga operando el año que
entra, ni siquiera se men-
ciona. Para ello se requieren
algo así como 300 millones de
pesos, de los que no se tiene
ni la más remota idea de
dónde los puedan obtener.

Se supone que en eso de-
bería de estar ocupado el
joven De Unanue Aguirre,
pero al parecer es más redi-
tuable en lo personal, buscar
acomodarse en el equipo del
que suponen, será el próximo
alcalde de la capital. Una rá-
pida ‘stalkeada’ al TL de Gus-
tavito revelará que la mayor
parte de sus tuits y re tuits son
abiertamente de promoción
de candidaturas.

De la situación en Telemax
no hay nada. ¿Para qué? ¿A
quién le importa la televisora?
Por lo menos (y por lo visto) a
él no, menos ahora que está
muy ocupado practicando
para saltar a la siguiente liana. 

Es una lástima, porque el
joven De Unanue, con una
trayectoria respetable en su
paso por diversas responsabi-
lidades públicas, ya se conta-
gió del oportunismo trepador
y en esas anda, validando las
pretensiones continuistas de
un grupo que se olvidó del

Gustavito de Unanue, 
la decepción

Gustavito de Unanue anda más preocu-
pado en promocionar la candidatura de
Damian Zepeda que en resolver los pro-
blemas de TELEMAX .
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bien común, en aras del agan-
dalle al más puro estilo del tri-
color tan amorodiado

En fin, todavía les quedan
diez meses.

II

Durísimo le tupieron a la
diputada federal Alejandra
López Noriega ayer. Varios
colegas coincidieron en sus
despachos, dándole hasta por
debajo de la lengua a la legis-
ladora panista, algunos en un
tono francamente despia-
dado.

En descargo, hay que
apuntar que nada de lo escrito
por los colegas carece de sus-
tento. La señora ha brillado
mucho en los congresos local
y federal, pero por su ausen-
cia. No se le conoce una sola
iniciativa presentada, una in-
tervención en tribuna o alguna
participación medianamente
notable en el debate de la
agenda pública.

Más allá de su afición por
la zumba y los palenques, a
los que parece le entiende
muy bien, considerando su
generosidad a la hora de rifar
boletos de entrada, es nula su
presencia en el debate de la
agenda legislativa o de cual-
quier otro tema relevante.

La señora ha hecho mani-
fiesta su intención de buscar

su regreso a una curul local,
pero eso se ve complicadí-
simo pues, por lo visto, hasta
en su partido ya se dieron
cuenta de su vocación trepa-
dora y muy poco redituable en
términos de sus aportaciones
a la validación del proyecto
del PAN como opción de go-
bierno.

En fin, todo parece indicar
que sus seis años de buena
suerte han terminado. 

III

Para seguir documen-
tando el pesimismo, llegan re-
portes de que Mario Luna, el
vocero de los yaquis preso en
el Cefereso II de Hermosillo
está siendo víctima de tratos
inhumanos y, si me apuran
tantito, criminales.

Informan que lo tienen ha-
cinado en una celda con en-
fermos contagiosos y en
condiciones de insalubridad
que bien podrían derivar en
resultados fatales, lo cual
sería maravilloso para un go-
bierno como el de Sonora,
que ha dado sobradas mues-
tras de su vocación por pare-
cerse al general Philip O.
Sheridan, quien dijo que “El
único indio bueno es el indio
muerto”.

De lo anterior ya han to-
mado nota sus abogados y al-

gunos representantes de or-
ganismos nacionales e inter-
nacionales, defensores de los
derechos humanos. Espere-
mos que a los responsables
de atender el caso, en las ins-
tancias federales, les quede
un huequito en la agenda
para atenderlo, considerando
que por estos días los traen a
maltraer los acontecimientos
derivados de la desaparición
de los normalistas de Ayotzi-
napa.

De la CEDH mejor ni ha-
blamos. Todo parece indicar
que su titular anda en las mis-
mas que Gustavito de Unanue
y otros por el estilo…

IV

Calaron hondo ayer las
declaraciones de María Dolo-
res del Río, la ex alcaldesa de
Hermosillo que quiere regre-
sar por sus fueros, compitién-
dole la candidatura a Damián
Zepeda Vidales, a quien co-
mienza a conocérsele como
“El Pirrurris”, sin que este co-
lumnista tenga el menor indi-
cio de las razones por las
cuales le endilgan ese remo-
quete.

Lo que vale la pena desta-
car es que con sus declaracio-
nes en el sentido de que la
unidad del PAN está en
riesgo, y de que si bien no
tiene pensado abandonar su
partido en estos momentos,
eso no implica que mañana o
pasado sus valoraciones la
lleven a tomar otra decisión,
María Dolores del Río se
metió de lleno a la puja por la
candidatura a la alcaldía capi-
talina.

Como lo dijo en la entre-
vista con el Colectivo de Re-
porteros, María Dolores del
Río no es ingenua. Sabe bien
cómo se las gastan los actua-
les detentadores del poder en
la cúpula de su partido. Pero
sabe también que a su paso
por el PAN, y sobre todo tras
su gestión como diputada
local y como presidenta muni-

cipal, tiene en Hermosillo un
capital político nada despre-
ciable a la hora de una elec-
ción interna. 

Y sin ingenuidades, sabe
también que la intención del
padrecismo rampante es
aplastarla, como lo han hecho
con otros aspirantes, en otro
momento. Casimiro Navarro
sabe bien de esto, y puede
platicarnos mucho acerca de
cómo lo arrolló con sus mapa-
cherías Alejandra López Nor-
iega, en las internas pasadas. 

María Dolores sabe tam-
bién que si la aplastan, como
lo han hecho con otra gente,
muchos de sus afines simple-
mente voltearán hacia otro
lado, electoralmente ha-
blando. Y eso, en una elec-
ción tan cerrada como se
perfila la del próximo 2015, en
Hermosillo podría ser fatal
para las expectativas de con-
tinuidad del panismo.

V

Movimientos extraños en
medios de comunicación ofi-
ciales y privados. Natural, en
esta temporada donde co-
mienzan a desatarse los de-
monios. En los próximos días
estaremos en condiciones de
decirles de qué se trata, pero
el asunto viene bueno. Segui-
mos pendientes.

También nos puedes se-
guir en Twitter @chaposoto 

La Diputada Alejandra López
Noriega solo se conoce su ac-
tividad en la zumba y el palen-
que, actividades  para lo que
es muy buena y reconocida
por sus compañeros del PAN.

Damián Zepeda Vidales es el candidato “dedeado” por el pa-
drecismo gobernante para ser candidato del PAN a la Alcaldía
de Hermosillo.
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Siendo presidente, Vicente
Fox fue cuestionado de dónde
salió la idea del “círculo rojo”
con la que intentaba justificar
su desprecio a los medios.

“Bueno, por ahí lo escuché
en alguna ocasión –contesta el
presidente–. Círculo rojo son
aquellas personas que están
muy metidas en las noticias, en
la lectura de los periódicos y la
prensa, en la crítica, en el de-
bate político y que representan,
pues yo diría el 2 o el 3 por
ciento de la población. Y está el
círculo verde que son 98 millo-
nes de mexicanos y mexicanas
que todos los días se levantan
a trabajar, que quieren tener
una esperanza, que quieren
ver a su país creciendo y mejo-
rando, que quieren tener logros
y resultados para que sus hijos
vivan mejor. Es con ellos que
me entiendo yo muy bien y con
ellos que trato de dialogar in-
tensamente, porque a mí me
motiva mucho ese círculo
verde, esa ciudadanía”. Los
del Círculo Rojo y los que tra-
bajan. La Crónica 07 Febrero
2002

¿Quién no tiene una mala
opinión sobre las reformas po-
líticas?, pues Miguel Ángel
Haro Moreno, ex candidato a la
gubernatura por Sonora que en
el 2009 fue rebasado por Gui-
llermo Padré Elías, la tiene, al
asegurar que las normas jurídi-
cas para tener un consejo ciu-
dadano, se ‘camuflajean’ para
beneficiar a los partidos políti-
cos. 

‘Hace falta en México re-
glas que alejen verdadera-
mente, a los simpatizantes de
los cercanos de los partidos po-
líticos en los órganos ciudada-
nos electorales’, sentencia el
personaje reconocido en las
redes sociales de Twitter como

el @kunfupanda2 por los tro-
les, funcionarios de gobierno,
personajes en el poder de dife-
rentes sectores, a quienes en
al menos una ocasión, ha in-
vestido con sus ideales izquier-
distas, inclusive a los de la
izquierda.

¿Qué haces para cambiar
el Instituto Estatal Electoral y
crees que lo lograrás para las
próximas elecciones del
2015?

‘Queda poco tiempo para la
próxima elección, pero no de-
jaré de cuestionar pública-
mente sus sueldos, las formas
de sesionar en altas horas de la
noche para hacer lo indebido,
denunciar intereses particula-
res y partidistas de cada conse-
jero, así como informar a la
ciudadanía que la democracia
en Sonora sigue siendo simu-
lada’, advirtió el twittero con
más de 4 mil 100 seguidores.

¿Te ha interesado perte-
necer al IEE?

‘Yo fui en el 2009 candidato
a gobernador por Sonora,

lic.arturo.salcido@gmail.com

Miguel Ángel Haro Moreno 
(@kunfupanda2) él 
del Círculo Rojo

Por: Arturo Salcido González

nunca me han interesado esos
puestos, mi vida la he vivido en
la izquierda, sé de dónde
vengo, no tengo interés en ha-
cerme ‘el loco’ y representar al-
guien que no soy, en un
consejo donde debe depender
de las ciudadanos y los ciuda-
danos’, apuntó.

Diversidad sexual y mari-
guana

Siempre veremos en twitter
al @kunfupanda2 abogando
sobre los matrimonios del
mismo sexo, el aborto y la lega-

lización de la mariguana, temas
que el estado no debe restarle
importancia según lo asegura
Miguel Ángel Haro, pues empo-
dera a las mujeres y representa
una nueva forma de generar in-
gresos que se pueden invertir
en la educación, salud y acabar
con la pobreza.

¿Por qué la mujer es a
quien vemos luchando por el
derecho al matrimonio del
mismo sexo?

‘Yo creo que es como una
estrategia, es la mujer quien
necesita empoderarse más,
pues en un matrimonio entre
dos féminas logran ser recono-
cidas como mujeres y luego ser
reconocidas por su preferencia
sexual, es por eso que a nivel
nacional las vemos logrando
los amparos para obtener este

derecho, que el estado no debe
restarle seriedad’.

El machismo también per-
mea en la homosexualidad 

Miguel Ángel Haro suele re-
portar en las redes sociales de
Internet, ‘avistamientos’ de pa-
rejas del mismo sexo en com-
portamiento romántico, como
una especie de estudio socioló-
gico de la calle y concluye que
en la capital, las parejas del
mismo sexo están ‘encloseta-
dos’ y por eso no los vemos lu-
chando por su derecho a
casarse, aunque sea precisa-
mente el matrimonio igualitario,
lo que finalmente los hará libre.

‘Veo en Hermosillo muchas
parejas de jovencitos(as) del
mismo sexo tomados de la
mano, abrazándose, besán-
dose, impregnados en un cam-
bio social, pero también
algunos de ellos los invade la
cultura de la dominación en la
pareja que tiene México… el
amor romántico es machista, el
amor dura lo que tiene que
durar, el amor no es posesión’,
asegura.

‘Los que quieran soslayar
esa realidad lo pueden hacer,
pero yo lo veo constantemente,
muchachas de 13, 14 años que
van a visita con su novia o  mu-
chachos con su novio, ser ho-
mosexual no necesariamente
es ser abiertos sexualmente,
dependerá del conocimiento
sexual que tengan y como lo
van desarrollando, no tiene que
ver nada con la preferencia se-
xual’, comentó.

¿Te vez en alguna boleta
electoral en el 2015?

‘Yo siempre trabajo en el
activismo, si se da que bueno y
si no, no pasa nada, siempre
seré parte de esa sociedad que
busca el cambio, y que busca
que la comunidad esté bien’.

¿En qué distrito electoral
estás registrado?

No me acuerdo.
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En los dos recientes escán-
dalos registrados al amparo del
poder, el de ocultar información
pública a los sonorenses y la
detención de tres funcionarios
por extorsión, el gobernador
Guillermo Padrés enseña su
flanco débil, por el que atacan y
seguirán atacando los grupos
priistas que buscan revancha y
de paso devolver ataques per-
sonales: Corrupción y sus efec-
tos colaterales, como revelar la
identidad de parientes y amigos
que son dueños de empresas li-
gadas al Nuevo Sonora.

Este paso que al parecer
planean meticulosamente estra-
tegas priistas, pondría en jaque
todo el andamiaje electoral sos-
tenido por el PAN, los grupos de
poder incrustados en el gabi-
nete y las alianzas de negocios
formadas en un gobierno au-
tista, opaco, con una bien ga-
nada fama de corrupto.

El gobierno del Nuevo So-
nora es un polvorín a punto de
estallar. Las cargas de explosi-
vos, detonadas desde diferen-
tes trincheras, dentro y fuera del
padrecismo, apenas inician. Lo
bueno está por venir. El fuego
amigo tiene un lugar reservado
en estos juegos del poder.

En el escándalo de dejar in-
formación “sensible” reservada
por el Gobierno de Sonora
hasta el año 2024, hay acuer-
dos relacionados con servicios
de asesoría que ha recibido Pa-
drés en materia de seguridad.
Estos temas ya fueron aborda-
dos en este espacio en su opor-
tunidad. Pero hoy que cobran
vigencia los recordamos a ma-
nera de contexto:

Por ejemplo, los contratos
de seguridad suscritos en el ac-
tual gobierno con una empresa
extranjera que contrató a un
grupo de escoltas capacitados

en Estados Unidos y que brin-
daron protección al ex goberna-
dor de Baja California, José
Guadalupe Osuna Millán. Aquí
se trataría de ocultar la identi-
dad de parientes y amigos liga-
dos a esa empresa extranjera.

De igual forma se trata de
ocultar las partidas asignadas al
gasto de la Casa de Gobierno
en materia de viajes, traslados
aéreos y carreteros para caba-
llos, con el fin de participar en
torneos ecuestres realizados
fuera de Sonora, como por
ejemplo en Querétaro o lugares
de Estados Unidos, hasta
donde fueron veterinarios, es-
coltas y personal de confianza
que desarrolla distintas activida-
des.

O de viajes al famoso Con-
dado de Sayavedra, ubicado en
los límites del Estado de México
con el Distrito Federal. En una
de sus secciones están los más
importantes criaderos de caba-
llos, curiosamente la mayoría de
ellos políticos y ex políticos.

Pero también en el filo de la
navaja se encuentran empresas
vendedoras de seguros o de
otros servicios que florecieron al
amparo del gobierno panista, al
igual que el famoso Rancho

Los motivos de Padrés

El gobierno de Guillermo Padrés abona una vez más a su ca-
racterística opacidad al reservar información “sensible” hasta
el año 2024.

parra_jose_luis@hotmail.com

Pozo Nuevo de Padrés. Aquí
corrió y sigue corriendo un río
de lana. Por eso hay interés en
proteger la identidad de dueños
y socios de estas empresas di-
vinas.

En el caso de los funciona-
rios extorsionadores, José
Angel Calderón Piñeira (Contra-
loría), Gregorio Ramírez Cere-
cer (Economía) y Roberto
Carlos Rodríguez (Procuradu-
ría), formaron una triada que
operó al más puro estilo del cri-
men organizado. Primero tuvie-
ron de clientes a funcionarios de
mandos medios que requerían
servicios de “limpieza” en expe-
dientes o declaraciones patri-
moniales.

Hoy se sabe que al menos
200 servidores públicos paga-
ron por esos servicios.

Pero en su ambición, se fue-
ron de bruces. Localizaron a
médicos con demandas por ne-

gligencia a los que prometieron
sacarlos de broncas a cambio
de un generoso pago. Algunos
de esos galenos que sufrieron la
receta de la extorsión, prestan
sus servicios en el Hospital
CIMA. En busca de ayuda soli-
citaron apoyo de sus patrones,
Ricardo Mazón y Francisco
“Sahui” Salazar: La primera su-
gerencia a los médicos: Dejen
que se maten solos. Marcaje
personal para los tres, sobre
todo a Calderón, el de la fama,
por ser amigo personal del go-
bernador. Esto sucedió hace
como dos o tres meses.

Así, dieron largas a los ex-
torsionadores pero al mismo
tiempo desarrollaron un amplio
trabajo de investigación en el
que colaboró un buen grupo de
personas. En su momento,
Mazón y Salazar pusieron los
expedientes de esa investiga-
ción en el escritorio del procura-
dor Carlos Navarro Sugich. Y la
pregunta de rigor no se hizo es-
perar: ¿Qué van a hacer? Vela-
damente, los defensores de
médicos hicieron saber que
contaban con más información.

Calderón Piñeiro, el de la
fama, es amigo personal del go-
bernador Padrés. Es egresado
de la Universidad de Hermosillo,
que en su tiempo se convirtió en
una escuela de cuadros panis-
tas. También tiene fama de yun-
quista y mapache electoral que
ha sido comisionado a diferen-
tes estados en tiempo de elec-

Cerca de 200 mandos medios del gobierno del Estado fueron
víctimas de funcionarios extorsionadores  José Angel Calde-
rón Piñeira (Contraloría), Gregorio Ramírez Cerecer (Econo-
mía) y Roberto Carlos Rodríguez (Procuraduría)



ciones.
También da el perfil del

Nuevo Sonora. A este gobierno
llegó casado pero se divorció
para casarse con una asistente
veinteañera. Y es medio osten-
toso. A su trabajo en Contraloría
llegaba en un Camaro último
modelo.

Cuando llegó al puesto la
“contralora ciudadana” María
Guadalupe Ruiz Durazo, la pri-
mera línea que recibió es que
era intocable este grupo coman-
dado por Calderón, director ge-
neral de Control Patrimonial de
la Contraloría General del Es-
tado.

Este asunto agarró despre-
venido al gobernador, que fue
avisado en un momento en que
se encontraba varado en el ae-
ropuerto de la ciudad de Mé-
xico. El lunes siguiente intentó
hablar por teléfono con la “con-
tralora ciudadana”, quien no le
recibió la llamada. En esos mo-
mentos Ruiz Durazo estaba en
su despacho redactando su
carta de renuncia. Pero el go-
bernador, intentando no hacer
mayor el escándalo, tranquilizó
a la funcionaria diciéndole que
nada pasaría. La mujer estaba
muy alterada . Al final, la con-
vencieron. Quizá le recordaron
que también ella estaba en “la
polla”.

En SIDUR sigue encen-
dida la flama del deseo… de
venganza 

El polémico secretario de

SIDUR, Enrique
Torres, que ahora
se firma sus bole-
tines de prensa,
sabe muy bien
que la presión in-
teligente a veces
funciona en polí-
tica: En una oca-
sión le habría
tarjeteado a su
amigo de muchas
batallas políticas,
el gobernador Pa-
drés, que enton-
ces lo ignoraba:
Ganamos un
buen gobernador
pero perdimos a
un excelente
amigo.

Con ese recordatorio, en
sus tiempos de diputado fede-
ral, a Enrique Torres se le abrie-
ron las puertas del Nuevo
Sonora. No fue candidato a se-
nador, como era su deseo, pero
fue nombrado subsecretario en
SIDUR. Después, ascendió a ti-
tular de la dependencia.

Pero ahora a don Enrique se
le acumulan las broncas. La de
infidelidades maritales, que en
este espacio se compartieron,
ya quedó atrás. Tampoco se
trata de los moches, historia
añeja pero igual de presente.
No, nada de eso. Ahora son
otras historias, como esta que
nos envía un lector, por lo que
se ve, muy bien informado, la
cual se reproduce tal como
llegó. Va:

Abuso de autoridad

Vergonzoso ajuste de cuen-
tas ordenado desde la oficina
del tercer piso de la SIDUR, ac-
ción que podría considerarse
como violencia de género con-
tra la mujer o un cobarde abuso
de autoridad contra la funciona-
ria Rosa Isela Flores.

La semana pasada se pre-
sentaron en la oficina de Rosa
Isela flores el director de admi-
nistración Rubén Arteaga y la di-
rectora de recursos humanos
Evangelina Gastelum para avi-
sarle a gritos que ya estaba
asignada a otra oficina y que sa-
cara sus chivas cuanto antes
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aventándole el oficio que le no-
tificaba su cambio a otra depen-
dencia.

Ante insultante trato la ex re-
gidora contestó de la misma
manera, obligando a los envia-
dos a dar la media vuelta para
emprender la retirada. Pasada
la adrenalina la mujer cayó en
una fuerte crisis nerviosa.

Rosa Isela Flores es una
líder de la colonia El Apache,
palo verde y puntos aledaños,
es una figura representativa del
PAN en Hermosillo, fue home-
najeada por el anterior secreta-
rio José Inés Palafox y ahora es
echada a patadas de la SIDUR.
Recientemente comenzó con
problemas de salud por una di-
fícil enfermedad que padece por
lo que está bajo tratamientos
medico con medicamentos muy
agresivos.

La segunda fase del ajuste
de cuentas se ponía en marcha,
Rosa Isela Flores sería transfe-
rida a Telefonía Rural donde tie-
nen mucha experiencia en
abusar de personas enfermas,
la lideresa panista le vio las ore-
jas al lobo, pero las noticias del
abusivo incidente llegaron vo-
lando, más rápido que una lla-
mada telefónica hasta palacio
de gobierno. La lideresa fue co-
bijada en la oficina de Roberto
Romero y un emisario llegó de
la oficina más refrigerada de pa-
lacio a SIDUR para darle una
fuerte reprimenda a Enrique To-
rres por tan cobarde acción.

Este pleito continuará y
habrá que esperar la respuesta
contra Torres Delegado y su
gente.

Y en más de SIDUR se dice
que al Director de Administra-
ción Rubén Arteaga se le ave-
cina un gran problema, ya que
dos veteranos de mil batallas
especialistas de la contabilidad
gubernamental se le han ale-
brestado y ya le manifestaron
que no se prestarán a tanto mo-
vimiento chueco, si no hay un
aumento considerable en sus
retribuciones por sus servicios
especializados en arreglar las
cuentas.

Los distinguidos miembros
de la liga de veteranos ya vieron
el panorama muy oscuro, la

lumbre muy cercana y como
que las cosas vienen muy en
serio, saben que el hilo se
rompe por lo más delgado y que
con el ISAF no se juega, mucho
menos cuando ronda insistente-
mente las oficinas de adminis-
tración de la SIDUR tras una
pista muy bien documentada de
varios millones de pesos.

Pero encumbrados funcio-
narios de la SIDUR ven con ojos
de coraje a Rubén Arteaga y
dicen que desesperadamente
quiere quedar bien con el líder
estatal del PAN dándole
chamba a un tal Edgar sobrino
de Juan Valencia creyendo que
así podrá blindarse de todas las
marranadas que trae junto a su
corte de lambiscones que tiene
a su disposición y que lo espe-
ran sentados a la salida de su
oficina.

Estos lambiscones se la lle-
van sobándole el lomo a míster
Arteaga y hasta convencieron a
dos trabajadores de la SIDUR
para que le limpien la casa,
hagan los mandados y cualquier
cosa que se ofrezca. Funciona-
rios envidiosos afirman que Ar-
teaga tiene en su casa
trabajando todos los días a una
Paty de chacha y un tal Israel de
mozo con cargo a la nomina,
lujos que ni el Secretario Enri-
que Torres se da.

El estiércol brota por todos
lados en la SIDUR.

Enrique Torres lo acusan de orquestar un
cobarde abuso de autoridad contra distin-
guida dama militante panista

El Director de Administración
de la SIDUR Rubén Arteaga
anda de lambiscón dándole
trabajo al sobrino de Juan Va-
lencia para buscar protección
de sus movimientos que si-
guen de cerca auditores del
ISAF.
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El Alerta de Guaymas
Continúa el priísta Manuel Villegas en su

loca lucha en busca de candidatura por el PAN
Por: Rodolfo Martínez Be-
cerra

Sin importarle las pocas
posibilidades con las que
cuenta en su desesperada
búsqueda de la candidatura
para presidente municipal
por el albiazul pórtense, Ma-
nuel Villegas Rodríguez se la
ha llevado amedrentando
funcionarios estatales para
lograr por medio de la fuerza
que le brinden su apoyo, al
amenazarlos que si quieren
seguir en nómina deben
arrodillarse ante su majes-
tad, o sea él. 

Hasta el momento la ma-
yoría de los funcionarios
abordados por sus sicarios
le han dado con la parte más
gruesa del bat, mandándolos
más allá de los 400 pies
fuera del campo, al negarse
rotundamente apoyar su utó-
pico proyecto.

Hace unos días pusieron
de patitas en la calle al en-
cargado de control sanitario
en Guaymas, el Licenciado
Alberto Gastelum Pardo, y
aprovechó dicha situación
para fortalecer sus amena-
zas de que el que no lo
apoye va para afuera.

Nada más falso que esa
inocente explicación del por
qué le dieron gas a el funcio-
nario anteriormente mencio-
nado, la verdad del por qué
le tocaron las golondrinas
fue por la gran cantidad de
quejas de decenas de co-
merciantes expendedores de
alimentos en la vía pública,
quienes estaban hasta el

gorro del abusivo proceder
del ex-funcionario estatal.

Las quejas fueron al por
mayor debido a que ya había
establecido su cuota o mo-
chada para permitirles traba-
jar sin molestarlos y a quien
se atrasara o no se reportara
con el billete les daba in-
fierno, situación que dieron a
conocer en una radio de Em-
palme a la reportera guay-
mense Águeda Barojas
Ontiveros, quien sacó a la
luz pública las practicas poco
éticas implementadas por
dicho ex funcionario, lo que
provoco un gran escándalo
que y a la postre provocó su
remoción en el puesto y
nada tuvo que ver las su-
puestas influencias de Ma-
nuel Villegas como cierto
reportero local afirma en su
blog personal.

El Licenciado Gastelum
Pardo perdió su trabajo por
corrupto, no por apoyar a Lo-
renzo De Cima como quiere
hacer creer Manuel Villegas
y su equipo de reporteros
chayoteados que han que-
rido poner a Villegas como el
todo poderoso y futuro can-
didato por la vía del dedazo.

Sus mentiras en vez de
infundir miedo entre los fun-
cionarios estatales han pro-
vocado una reacción que
poco esperaba Villegas, ya
que se han dado a la labor
de sacarles su trapitos al sol
y por lo pronto el primero en
brincar ha sido el regidor pa-
nista Luis Felipe Valenzuela
Vielledent�, quien con pape-

lito en mano comprobó que
Villegas sigue siendo priista.

Ya se sabe que hay va-
rios funcionarios en la
cuerda floja, tales como
Francisco Manzanares el di-
rector regional de la SEC,
quien ha hecho un trabajo de
gris a oscuro, a quien ya cito
Villegas para pedirle su
apoyo, para que conserve su
trabajo y no jaló, los más se-
guro es que va para afuera,
pero eso ni al mismo Manza-
nares le extrañaría debido a
que el entro temporalmente
en sustitución por Omar

Núñez, sin embargo ha sa-
bido hábilmente enfrentar
todos los problemas que
dejó pendientes Núñez Ca-
ravantes, quien agarró a la
SEC saqueada llena de pro-
blemas y hasta le tocó lidiar
con el problema de el con-
serje que se electrocutó en
una escuela debido al mal
estado de las instalaciones
eléctricas.

Ya le mandó la adverten-
cia a Jorge Rodríguez Maciel
de que deje de apoyar a Lo-
renzo De Cima, si quiere se-
guir en su puesto y eso es

Un regidor panista hizo circular la información que comprueba
la afiliación al PRI de Manuel Villegas.



19PRIMERA QUINCENA DE NOVIEMBRE DEL 2014/ VISITE NUESTRA EDICIÓN EN LÍNEA www.elacabose.com.mx

algo que en vez de fortale-
cerlo puede ser un proble-
món para Villegas y sus
locas formas de intentar in-
útilmente desplazar a Lo-
renzo De Cima, a quien
Roberto Romero ha buscado
de manera por demás crea-
tiva sentarlo, cosa que se le
ha dificultado mucho por ser
el favorito de la mayoría de
los panistas y estar escu-
dado en sus fieles seguido-
res, quienes en todo
momento han respaldado
sus legitimas aspiraciones.

Otto Claussen da un
gancho al hígado a Ville-
gas en inauguración de
Calle 

Pues gran polémica
causó en redes sociales el
desaire publico que el Presi-
dente municipal le propicio a
Manuel Villegas al dejarlo
con las ganas de cortar el lis-
tón inaugural de dicha obra.

La gráfica muestra a Ma-
nuel Villegas en postura por
demás berrinchuda al ver
que Otto Claussen le da las
tijeras a Lorenzo De Cima,

quien se hizo presente como
un invitado más a dicho
evento y el Presidente le
brinda ese honor, situación
que molesto a Villegas, pero
provocó una reacción posi-
tiva entre los asistentes al
evento, quienes aplaudieron
a Claussen el no dejarse
mangonear por Roberto Ro-
mero y su pequeño salta-

montes.

Por dinero baila el perro
y por pan si se lo dan

Pues Manuel Villegas
tiene muchas ideas (novedo-
sas) para su equipo de cam-
paña al buscar posicionarse
de ahuevo con el poder del
dinero del erario del Go-
bierno de Sonora. 

La desesperación le ha
provocado comprar espacios
radiofónicos en todas las es-
taciones  de Guaymas    y
Empalme, para interactuar
con los radioescuchas en
entrevistas que le ayuden a
verse como el funcionario de
moda en Guaymas y esa es-
trategia no solo no le ha re-
dituado los dividendos
esperados, sino que ha hun-
dido más sus falsas espe-
ranzas para ganarse la
candidatura por solo recibir
quejas de las personas afec-
tadas por las pintas cholas
que realizan sus promotores
al rayar bardas de cientos de
pobladores de Guaymas con

sus letras MV, las cuales han
ridiculizado seguidores de el
gato Bárcenas al ponerle su
huella en algunas de esas
pintas cholas.

Así mismo, los locutores
por más que han buscado
apoyar a su causa, su pól-
vora ha sido mojada por la
indiferencia de los radioes-
cuchas, quienes en vez de
motivarse por los tópicos que
aborda en las entrevistas
que él paga, se aburren de
escuchar a un tipo que solo
habla de grandes logros rea-
lizados por él y su gente en
Hermosillo.

Sus promesas vacías sin
sustento y le reclaman el por
qué si quiere ser Presidente
Municipal de Guaymas su
única propuesta es rayar las
bardas, cosa que genera
una mala imagen a las per-
sonas que circulan por las
calles, pero esta por demás
hacer entender a ese funcio-
nario que su proceder solo le
resta posibilidades para
agenciarse su loca utopía,
así ¿cómo ayudarlo?

El Alcalde de  Guaymas Otto Claussen causó enojo de Manuel
Villegas en la inauguración de una calle pavimentada en el
puerto.

El nombre de Manuel Villegas Rodríguez no se encuentra entre los miembros activos del PAN 
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Participará Agua de 
Hermosillo en “Buen Fin”

Agua de Hermosillo participará en
el “Buen Fin”, con descuentos en bene-
ficio para los usuarios cumplidos, que
entren al programa de pagos anticipa-
dos o domiciliarlos a una cuenta banca-
ria, del 14 al 17 de noviembre.

La directora administrativa del orga-
nismo operador, Carolina Lara Moreno,
informó que como ya es una tradición
del Ayuntamiento participar en el pro-
grama que da tan buenos resultados a
los ciudadanos, en esta ocasión Agua
de Hermosillo se une a la campaña de
descuentos y promociones.

“En esta ocasión nos enfocamos be-
neficiar a los usuarios cumplidos que
siempre han dado prioridad a la respon-
sabilidad social al pagar a tiempo su
servicio de agua potable, y la promo-
ción será para quienes están o entren
a la modalidad de pagos anticipados”,
señaló Lara Moreno.

Los que decidan realizar u pago an-
ticipado por seis meses, dijo, tendrán
un descuento del 12 por ciento sobre
los consumos mensuales cuando lo
normal es del seis por ciento; y a quie-
nes lo hagan anticipado por 12 meses,
tendrán descuento del 20 por ciento
cuando lo normal es del 12 por ciento.

A los usuarios que decidan domici-

liar su recibo a una cuenta bancaria por
12 meses, se les proporcionará el 10
por ciento de descuento sobre el con-
sumo del servicio y pueden hacer uno
de dichos pagos a meses sin intereses
con una de las tarjetas participantes,
que son de Banamex y Bancomer.

Mencionó que actualmente se tie-

nen alrededor de seis mil usuarios que
utilizan estos servicios, tres mil 500 que
hacen los pagos anticipados, quienes
da un ingreso mensual al organismo
operador de 1.2 millones de pesos y
dos mil 500 usuarios que tienen domi-
ciliado el recibido dan un ingreso men-
sual de más de 500 mil pesos.

Esta campaña,
aclaró, solo está diri-
gida los usuarios
cumplidos debido a
que son quienes se
han preocupado du-
rante todo el año en
estar al corriente con
el pago de su recibo
de agua, que son al-
rededor de 185 mil
usuarios de un total
de 260 mil tomas de
agua que existen en
el municipio.


